



Exportaciones cierran 2025 con nuevo récord: superan los US\$ 100 mil millones gracias al cobre

Los envíos totales crecieron 7,9%; mientras que los del metal rojo subieron 11%. Las importaciones, en tanto, dejaron atrás dos años de baja, al aumentar 10,3%.

POR AMANDA SANTILLÁN R.

Tal cual ocurrió en 2024, las exportaciones chilenas terminaron el año pasado con un récord de US\$ 107.004 millones, lo que significó un alza de 7,9% anual, según lo informado por el Banco Central.

La minería fue fundamental para el resultado, al registrar un aumento de 12,6% anual y sumar embarques por US\$ 63.253 millones. La estrella fue el cobre, cuyos envíos llegaron a US\$ 55.188 millones, es decir un 11% más que durante 2024.

En cambio, las ventas al exterior de litio sufrieron una caída anual de 23,6% al totalizar US\$ 1.903 millones en el período.

Otro grupo de exportaciones clave fueron las industriales, que avanzaron 2% en términos anuales para escalar a US\$ 34.349 millones. Determinante fueron los alimentos, que subieron 6,1% hasta US\$ 13.610 millones, con avances en

la fruta congelada (31,6%), jugo de fruta (24,8%), conservas de pescado (18,3%) y trucha (4,4%).

Dicho comportamiento contrarrestó el retroceso de 3,6% que observaron las bebidas y tabaco, que acumularon envíos por US\$ 1.796 millones.

El vino a granel bajó 17,6% en relación con 2024 y el vino embotellado, 3,7%.

Los envíos de celulosa también cayeron, al anotar -8,4%.

El sector agropecuario-silvícola y pesquero tuvo un desempeño similar al de 2024, con exportaciones por US\$ 9.403 millones y un aumento anual de 1%.

De estos, US\$ 8.630 millones correspondieron al rubro frutícola, que también tuvo un movimiento parecido durante el año y solo creció 1,3%. Las ventas de palta al exterior crecieron 40%, en tanto las de uvas y cerezas cayeron 21,7% y 9%, respectivamente.

EVOLUCIÓN DEL COMERCIO EXTERIOR (% VAR. ANUAL)



COMERCIO DE BIENES (EN US\$ MILLONES)



“Pese al desafiante contexto internacional, las exportaciones marcaron récords históricos”.

SUBSECRETARIA DE RELACIONES ECONÓMICAS INTERNACIONALES, CLAUDIA SANHUEZA.

La subsecretaría de Relaciones Económicas Internacionales (Subrei), Claudia Sanhueza, destacó que las cifras “indican que pese al desafiante contexto internacional, las exportaciones marcaron récords históricos”.

Además, lo hicieron en un contexto en que las empresas exportadoras llegaron a ser 8.767 en todo 2025, las importaciones repun-

tuieron 2,3% más que el ejercicio previo.

Y los envíos de servicios marcaron un hito al subir 11,2% y totalizar US\$ 3.190 millones, el monto más alto visto a la fecha.

Repuntan las importaciones

El consumo también sobresalió en 2025. Las importaciones repun-

Operadores financieros prevén baja del IPC en diciembre

Los operadores financieros estiman que el Índice de Precios al Consumidor (IPC) habría bajado un 0,1% en diciembre de 2025, aunque volvería a subir un 0,4% en enero, de acuerdo con los resultados del sondeo del Banco Central, dado a conocer este miércoles.

Según la Encuesta de Operadores Financieros (EOF), el Consejo del ente emisor mantendría sin cambios en un 4,5% la Tasa de Política Monetaria (TPM) en su reunión de fines de mes. Por su parte, el Instituto Nacional de Estadísticas (INE) informó que el índice nominal de remuneraciones se expandió 5,9% en noviembre -el mismo ritmo del mes anterior- frente a igual lapso de 2024. En términos reales -descontada la inflación- creció 2,4% anual.

taron 10,3% frente a 2024 al sumar US\$ 86.209 millones y dejar atrás dos años de caídas.

Las internaciones de bienes de consumo avanzaron 10,2% hasta US\$ 25.169 millones. Las de durables fueron de US\$ 7.905 millones, con 9,7% de alza, destacando computadores (13,1%), celulares (11,9%) y automóviles (7,1%). Y los semidurables alcanzaron los US\$ 7.069 millones y crecieron 18,6% respecto al año anterior. Por otro lado, vestuario y calzado se expandieron 18,8% y 19,2%, respectivamente.

Las compras de bienes intermedios desde el extranjero sumaron US\$ 46.813 millones en 2025, con un alza de 4,7%. No obstante, los productos energéticos retrocedieron 8,6% al llegar a US\$ 12.980 millones, con caídas en petróleo y carbón mineral, mientras que subió el gas natural gaseoso y líquido.

En el caso de los bienes de capital, las importaciones resaltaron con un repunte de 23,8%, que implicó despedirse de dos años en rojo al acumular US\$ 20.681 millones en el ejercicio. Notorias fueron las alzas de 104,7% en buses, 56,5% en maquinaria para la minería y la construcción y de 25,7% en camiones y vehículos de carga.

Así, la balanza comercial cerró con un saldo de US\$ 20.795 millones, 1,1% más bajo que en 2024.